

Catherine Antille Emery a plus d'un « Wine Tour » dans sa poche !

par France Massy

Elle doit à une première formation dans l'audio-visuel – reporter vidéo – l'acuité de son regard et sa curiosité du monde.

De son enfance passée dans l'un des meilleurs hôtels-restaurants de la station – le Mont Blanc à Plans-Mayens – elle a gardé un goût pour l'accueil et la gastronomie. Aujourd'hui, après avoir obtenu un diplôme d'accompagnatrice en moyenne montagne, un certificat en patrimoine et tourisme et suivi le cursus de Wine & Spirit Education Trust auprès de l'Académie du vin de Paris, Catherine Antille Emery est à la tête de « Valais Wine Tours ». Elle emmène ses hôtes à la découverte des sentiers viti-vinicoles valaisans, mêlant allègrement nature, culture et gourmandise.

En Valais, le paysage raconte l'histoire

« J'ai toujours aimé déguster », confie Catherine Antille Emery. « Très tôt, j'ai eu le droit de tremper mes lèvres dans le vin. La multitude et la complexité des arômes m'ont tout de suite charmée. » Cet amour de la dégustation, elle le tient de son père qui possédait des vignes à Miège. « Je me souviens qu'il parlait de son vin avec fierté. Particulièrement de son pinot noir qui avait décroché une médaille d'or en 1964 à Sarajevo. Je n'étais pas encore née à l'époque », sourit-elle. Ses racines maternelles la rattachent aussi au vin. « Mon grand-père était vigneron au domaine des Muses à Sierre aujourd'hui géré avec talent par Robert Tamarcaz. » Catherine Antille Emery parle d'une voix douce de la passion qui guide ses pas des sources du Rhône au bord du Léman. « Tout est



Her sharp eye and her curiosity about the world can be put down to her first training in the audiovisual sphere – video reporter.

From her childhood spent in one of the best hotel-restaurants of the resort – the Mont Blanc in Plans-Mayens – she has retained a taste for welcoming and for gastronomy. Today, after having obtained a diploma as a mountain hiking guide, a patrimony and tourism certificate and having followed the Wine & Spirit Education Trust course at the Wine Academy in Paris, Catherine Antille Emery is at the head of “Valais Wine Tours”. She leads her guests in a discovery of the Valais grape and wine paths, cheerfully blending together nature, culture and delicacies.

In Valais the landscape tells the story

“I've always been fond of tasting”, confides Catherine Antille Emery. “Very early on, I was allowed to wet my lips with the wine. I was immediately under the spell of the multitude and the complexity of the aromas.” This love of tasting comes from her father, who had vineyards in Miège. “I remember that he spoke of his wine with pride. In particular of his Pinot Noir, which won a gold medal in Sarajevo in 1964. I wasn't even born then,” she smiles. Her maternal roots also link her to wine. “My grandfather was a winegrower at the Domaine des Muses in Sierre, which is managed with talent by Robert Tamarcaz today.” Catherine Antille Emery speaks with a soft voice of the passion that guided her steps from the sources of the Rhône to the shores of Lake Geneva. “Everything is so interwoven in Valais. The landscape tells the story.” And indeed, Catherine Antille Emery does like telling stories. “There are so many legends and anecdotes as far as wine is concerned that sometimes the two mingle. It's fascinating and revealing of a culture and of the human soul.”

Visits and tastings

Even if Catherine Antille Emery is fond of wine, she also enjoys the conviviality that goes with it. “Meetings with winegrowers are always great occasions for sharing.” During her half-day, whole day or longer excursions, she concocts outings where visits to wine cellars and museums alternate with tastings. From the Gamay from Bovernier to the Amigne from Vétroz through the Petite Arvine from Fully, the Cornalin from Vaas and the Heida from Visperterminen, she initiates her clients in the



tellement imbriqué en Valais. Le paysage raconte l'histoire.» Et des histoires, justement, Catherine Antille Emery aime bien en raconter. «Autour du vin, il y a tellement de légendes et d'anecdotes que parfois les deux se mélangent. C'est passionnant et révélateur d'une culture et de l'âme humaine.»

Visites et dégustations

Si Catherine Antille Emery aime le vin, elle aime aussi la convivialité qui va avec. «Les rencontres avec les vignerons sont toujours de grands moments de partage.» Dans ses escapades d'une demi-journée, d'une journée ou plus, elle concocte des balades où les visites de caves ou de musées alternent avec des dégustations. Du Gamay de Bovernier à l'Amigne de Vétroz en passant par la Petite Arvine de Fully, le Cornalin de Vaas ou l'Heida de Visperterminen, elle initie

ses clients à découvrir les cépages autochtones. «Si mon activité s'étend à tout le Valais, je propose souvent des visites guidées autour de Lens, Flanthey et le Château de Vaas. Mon programme s'adapte aux vœux des participants. Tout est à la carte, tout est possible.»

Un patrimoine naturel et bâti

Le vin n'est pas le seul domaine de compétence de «Valais Wine Tours». «Le Valais jouit d'un patrimoine bâti varié et d'un patrimoine naturel impressionnant. Du glacier d'Aletsch, la plus longue langue glaciaire d'Europe, classé patrimoine mondial de l'UNESCO, aux bisces vertigineux, il y a tant à voir...» •

www.valaiswinetours.com

discovery of the indigenous grape varieties. "Although my activities extend throughout the whole of Valais, I often propose guided visits around Lens, Flanthey and the Château de Vaas. My programme can be adapted according to the participants' wishes. Everything is à la carte, anything is possible."

A natural and a built patrimony

Wine is not the only sphere of competence of "Valais Wine Tours". "Valais is endowed with a varied patrimony that has been built and an impressive natural patrimony. From the Aletsch glacier, the longest glacier snout in Europe, classified a world patrimony by UNESCO, to the vertiginous irrigation canals, there is so much to see..." •



> Dégustation avec Nicolas Bagnoud, vigneron encaveur.



> Visite de cave.